

# Diario de Burgos

Año LII / N.º 15.869 / Viernes 10 de Abril de 1942 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

## Cien fortines conquistados En cuatro días

Berlín.—Oficialmente se comunica que los aviones alemanes han bombardeado un puerto soviético del mar Negro, en las costas del Cáucaso. A pesar del intenso fuego de la D. C. A. fueron lanzadas numerosas bombas sobre el puerto interior. Grandes incendios se han declarado en una refinería de petróleo, directamente alcanzada por las bombas.—Efe.

Berlín.—En el sector central del frente ruso las tropas alemanas, en combates que duraron cuatro días, se han apoderado de 100 fortines bolcheviques. Los rusos perdieron en la lucha 1.200 muertos, y más de 200 prisioneros. Las tropas alemanas capturaron 12 piezas de artillería, 35 morteros, 80 ametralladoras, y unas 1.000 armas cortas, además de otro material.

Berlín.—En el sector del lago Ilmen los aviones alemanes han bombardeado las baterías soviéticas.—Efe.

Berlín.—Cuatro regimientos de infantería bolcheviques han sido derrotados en el curso de unas operaciones de limpieza en el frente oriental. Fue capturado cuantioso botín.—Efe.

## Los nipones dominan las vías de acceso a Ceylán

### Amenazan, además, el noventa por ciento de los pozos petrolíferos de Extremo Oriente

**BOMBARDEO DE TRICOMALE**  
Colombo.— La aviación japonesa ha bombardeado Tricomale, al Noroeste de la isla Ceylán. Se carece de detalles sobre la forma en que se llevó a cabo el bombardeo y los daños producidos.—Efe

**ALARMA EN COLOMBO**  
Colombo.— Una alarma aérea se

## GUION

### Los españoles de buena fe frente al egoísmo

Pedimos ayer, la incorporación de todos los españoles a la tarea de llegar a un abarataamiento de la vida.

Porque en efecto, lo fundamental es que, en esa empresa, nacional, profundamente transcendente, figuren absolutamente todos los que, de buena fe, forman esta legión de víctimas del "estraperlismo" del robo, más o menos encubierto, del crimen horrendo en el que la vida de multitud de personas, niños en su principal contingente, sufren las consecuencias de un grupo de hijos españoles de España.

No olvidemos las circunstancias en que nuestro comercio exterior se desarrolla. Ni tampoco, que al faltar los productos de importación o reducirse por no haberlos en el mundo y necesitarse "navigante", el déficit de alimentos existe. Pero precisamente por ello se precisa ese frente cerrado ante los que cruelemente se afanan en aprovecharse de tal circunstancia para enriquecerse con un dinero cuya criminalidad se parece mucho a la de los denarios que Judas recibió.

Todos los españoles de buena fe, tienen un puesto en esta empresa. Todos, lo mismo los de clase elevada, cuyo bolsillo puede permitirles mayor desembolso en adquisición de artículos, que aquellos otros que, por ese propio desembolso anterior, se ven privados de adquirir lo que puede serles imprescindible.

## Suspensión de hostilidades en BATAAN

### Los americanos dejan treinta y seis mil prisioneros

### FRACASARON LOS YANKIS EN SU ULTIMO CONTRAATAQUE

**ROTURA DE LAS LINEAS AMERICANAS**

Washington.— Los japoneses han roto las líneas de defensa de Bataan, en Filipinas, anuncia un comunicado del Departamento de Guerra norteamericano.

**FRACASO EL ULTIMO CONTRAATAQUE**

Washington.— El Departamento de Guerra anuncia que un mensaje del general Wainwright, recibido en Fort Mifflin, declara lo siguiente:

"En el curso de un ataque, los japoneses han logrado invadir el frente. Este de nuestras líneas, en las posiciones defendidas por el segundo cuerpo de Ejército. El primer Cuerpo recibió orden de atacar con el fin de restablecer la situación, pero fracasó a causa del agotamiento completo de las tropas".—Efe

**EL QUE NO SE CONSUELA...**

Washington.— La tenaz resistencia opuesta por las tropas norteamericanas y filipinas de la península de Bataan, ha llegado a su fin hoy. Después de cuatro días de encarnizados combates, los des-

Shanghai.—Un comunicado especial del frente de Bataan anuncia que el comandante en jefe de las tropas norteamericanas de la península de Bataan (Filipinas) ha pedido esta mañana la suspensión de hostilidades.

El comandante en jefe de las fuerzas japonesas ha dispuesto una entrevista en Ramoa, al Este de la península de Bataan, para discurrir con el comandante norteamericano las condiciones de la capitulación.—Efe

fensores de la península de Bataan han tenido que abandonar la lucha. Las fuerzas atacantes se encontraban apoyadas por importantes escuadrillas de bombarderos en picado y por la acción intensa de numerosas piezas de arti-

lleria, y habían logrado, hace ya tres días, penetrar en la principal línea de resistencia aliada.

En los centros informados se cree que el Estado Mayor norteamericano ha logrado cruzar los 10 kilómetros de mar que hay entre

el punto extremo de la península y la fortaleza del Corregidor, situada a la entrada de la bahía de Manila. Se ignora cuales son los efectivos de las fuerzas defensoras, después del repliegue de Bataan. Pero puede afirmarse que los japoneses son numéricamente muy superiores.

Las tropas norteamericanas y filipinas, extenuadas por el esfuerzo y aisladas del resto del mundo desde hace varios meses, han tenido finalmente que ceder ante la presión del adversario, disponían

(Pasa a tercera página).

## INGLATERRA cede ante la India

Se habla de una fórmula concediendo un Estatuto análogo al de Australia

**¿ACUERDO?**

Nueva Delhi.—Los jefes del Congreso indio y sir Stafford Cripps han llegado a un acuerdo general sobre los puntos

principales de las proposiciones británicas.—Efe.

**EN QUE CONSISTE LA FORMULA**

Nueva Delhi.— Las discusiones para la resolución del problema de la India parecen haber pasado ya su momento crítico, declara un corresponsal de la Agencia Reuter en Nueva Delhi.

Señala que hace un par de días las discusiones estuvieron a punto de terminar con una ruptura violenta entre el delegado británico y los representantes de los partidos locales, pero que merced a una fórmula elaborada en la última reunión sostenida por Cripps, Johnson y un importante miembro del partido del Congreso, todo parece haberse resuelto.

La fórmula, al parecer, consiste en una transacción por la cual se concedería a la India un estatuto semejante al de que goza Australia, donde como se sabe existen un jefe supremo militar, Mac Arthur, y un ministro de defensa, con funciones netamente definidas y delimitadas.

La propuesta ha sido sometida a la aprobación del congreso y la liga musulmana, las cuales se cree tardarán unos ocho días en contestar.

Los Centros informados estiman que Gandhi está al corriente de la marcha de las negociaciones. Por otra parte señalan como muy significativo en la marcha de las conversaciones anglo-hindúes el hecho de que la conferencia que Cripps había prometido a la Prensa para el jueves ha sido aplazada con carácter indefinido.—Efe.

**CONFERENCIA DE JOHNSON**

Nueva Delhi.—Johnson, representante personal de Roosevelt, se ha entrevistado durante sesenta minutos con Nehru. A continuación el representante del presidente norteamericano sostuvo una entrevista de diez minutos con Cripps. Los círculos políticos estiman que la impresión de hoy sobre la marcha de las negociaciones es la más optimista de las registradas hasta la fecha.

Efe

## Dos cruceros y 44 mercantes han sido hundidos por la flota japonesa

Como consecuencia de operaciones en el Océano Índico

Tokio.— Comunicado del Cuartel general imperial: "La flota japonesa, en el curso de operaciones realizadas en el Océano Índico hasta el día siete de Abril ha hundido un crucero británico de 9850 toneladas, tipo "Bor-

don" y al crucero de 10.000 también británico, tipo "Cronwall". Además 44 buques mercantes han sido hundidos o averiados y sesenta aviones destruidos.

De los mercantes citados, 21 han sido hundidos, los que representan un desplazamiento total de 140 mil toneladas. Los buques averiados suman 102.000 toneladas.

En ataques realizados dentro del mismo período contra instalaciones terrestres enemigas, han sido averiadas importantes instalaciones de aviación y varios cobertizos para aparatos.

Las fuerzas japonesas por su parte han perdido cinco aviones, sin que ninguno de sus barcos de guerra haya sido averiado o hundido.—Efe.

## SE SUSPENDE EL PROCESO por el atentado a von Papen

Angora.— El Tribunal que entiende en el proceso incoado por el atentado contra el embajador alemán, Von Papen, ha aprobado el aplazamiento de la vista de la causa, solicitado por los encartados. Esta ha sido fijada para el miércoles, 15 de Abril.—Efe.

**LOS NIPONES DOMINAN LAS VIAS DE ACCESO A CEYLAN**

Tokio.— Las vías de acceso a Ceylán, están dominadas por las fuerzas niponas, según prueba el hundimiento de 44 mercantes en dos días.—Efe.

**LOS POZOS DE PETROLEO EN EXTREMO ORIENTE AMENAZADOS POR LA OFENSIVA JAPONESA**

Nueva York.—Comunican de Nueva Delhi, a la Associated Press, que el noventa por ciento de los pozos de petróleo que están aun a disposición de los aliados en Extremo Oriente, se ven gravemente amenazados por la ofensiva que están desplegando los japoneses contra el ala occidental de la línea de defensa aliada en Birmania.—Efe.

La Ciudad Universitaria de Madrid es símbolo de nuestra guerra de liberación. Ayuda a su reconstrucción jugando en el sorteo de la Lotería del 11 de Mayo.

## Los directores de la acción del Eje en Africa

En un lugar del desierto africano se reúnen el jefe de las tropas alemanas de Africa, Rommel, con el mariscal Kesselring, alto jefe de la aviación alemana, y los demás jefes de los grupos motorizados que actúan en Africa





# Pregón

## de la Falange

### Información de Enseñanza y Oposiciones

**Concurso para agentes de tercera clase de la zona del Protectorado.**  
Se convoca a concurso entre oficiales provisionales y de complemento del Ejército, en activo o licenciado, sin limitación de edad, para cubrir 30 plazas de agentes de tercera clase del Cuerpo de Vigilancia y Seguridad del Protectorado, con el sueldo anual de 3.750 pesetas y 2.750 de gratificación.

Los que deseen tomar parte en este concurso, lo solicitarán por instancia dirigida a S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, debidamente reintegrada, acompañando copia de la hoja de servicios y, en su defecto, certificaciones de los jefes del cuerpo donde hayan prestado sus servicios y certificaciones de los títulos académicos que posean.

El plazo de admisión de instancias se cerrará el día 13 de los corrientes.

### Frente de Juventudes

**FALANGES DE VOLUNTARIOS**  
Se ordena la presentación de todos los camaradas inscritos en las Falanges de Voluntarios, incluidos entre los 15 y 18 años, ambos inclusive, en nuestra Delegación Provincial (Casa del Cordón), hoy viernes, a las siete y media de la noche.

### El equipo de la Sección Femenina de Burgos toma parte en el II Campeonato de Gimnasia

Hoy, día 10, salen las camaradas que forman el Equipo de Gimnasia para tomar parte en el II Campeonato Nacional que se celebrará en Madrid.

Nuestras camaradas, además de los ejercicios, presentan una exhibición de danzas rítmicas y los bailes típicos de nuestra provincia.

### Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS

**SERVICIO SOCIAL**  
**Actuación de los supuestos relacionados con el límite mínimo y el límite máximo de edad**

Primero.—Mujeres que no habiendo cumplido los diecisiete años desean tomar parte en concursos y oposiciones en que es límite de admisión inferior a dicha edad.

Las comprendidas en este caso (previa la justificación que se hará ante el Departamento Provincial), podrán concurrir a los mismos y tomar incluso posesión de sus destinos obligando a él llegar a sus 17 años, a solicitar la prestación del Servicio y suspender (una vez aplicadas por la Provincial respectiva) su trabajo retribuido durante la realización del mismo.

Segundo.—Mujeres que por haber cumplido los 17 años en fecha reciente, no han tenido tiempo hábil para realizar el Servicio Social.

Las comprendidas en este caso, po-

drán tomar parte en concursos y oposiciones (siempre que presentada la instancia de prestación dentro de los tres meses posteriores al cumplimiento de su 17 años, no hubieren dilatado su servicio en más de 90 días por prórrogas o recargos), pero sin serles en este segundo supuesto permitida la toma de posesión, hasta la total realización del servicio y la obtención del certificado correspondiente.

Tercero.—Mujeres que exceden de los treinta y cinco años.

El decreto de 31 de Mayo de 1940, extiende la obligatoriedad del Servicio Social a las mujeres incluso de 37 años de edad, pero este Departamento Central, adoptado el criterio del Decreto de 7 de Octubre de 1937, como más favorable a las interesadas, y evitando confusionismos que la interpretación de aquél pueden producir, aclara: que no considera obligadas a la prestación a las mujeres desde el momento de cumplimiento de sus 35 años pudiendo, en consecuencia, extenderse a las mismas el justificante que acredite su exclusión en las edades del Servicio.

**TEATRO PRINCIPAL**  
**«Han raptado un hombre»**  
El sábado a las diez y media de la noche  
**GRAN VELADA DE BOXEO**

### ANUNCIOS OFICIALES

### Cámara Oficial de Comercio e Industria de Burgos

**AVISO IMPORTANTE**  
Se pone en conocimiento de los comerciantes e industriales de esta capital que actualmente se dedican a suministrar artículos de primera necesidad y que tengan precisión de utilizar elementos de transporte, por medio de camiones de tres toneladas de carga, la conveniencia de ponerlo en conocimiento de esta Cámara, en el plazo más breve posible, enviando por escrito a esta Corporación una nota indicativa de sus necesidades, número de camiones que precise cada uno y días en que sea necesario realizar el transporte.

Burgos, 9 de Abril de 1942.  
El presidente, Pascual Eguigaray.

### Venta de casa en Burgos

La casa número 19 de la calle de la Moneda, se venderá en pública subasta a las doce horas del día 14 de Abril de 1942, ante el Notario de esta capital don José Díez del Corral, calle de Lain-Calvo, 24, en cuya Notaría se hallan de manifiesto situación y pliego de condiciones.

### Ayuntamiento de Burgos

Se halla vacante el puesto central número 53 del Mercado de Abastos de la zona Sur.

Las instancias solicitándole puede presentarse en las oficinas de la Secretaría Municipal, antes de las doce horas del día quince de los corrientes.

## El gobernador civil socorre a 200 familias necesitadas de la ciudad

Este Gobierno Civil en su deseo de contribuir a mitigar las necesidades de los menesterosos y como un eslabón de la cadena de la Obra Benéfico-Social que pretende realizar, ha distribuido en el día de hoy cinco mil pesetas entre doscientas familias necesitadas de esta capital, elegidas con el asesoramiento de quienes, por razón de su profesión o de su ministerio, son los más conocedores de la pobreza vergonzante.

**TEATRO PRINCIPAL**  
**«Han raptado un hombre»**  
El sábado a las diez y media de la noche  
**GRAN VELADA DE BOXEO**

**Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes**  
La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, comunica a la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, que ha resuelto autorizar la sustitución de la plantilla de yute de los modelos de alpargatas que deben llevarla, comprendidos en la orden de dicho Ministerio de 26-6-40, por plantilla de corcho.

Con referencia al complemento de la circular número 161, de esta Delegación provincial, publicada con fecha 3 del pasado mes de Marzo, deberá entenderse en vez de agua del Valle de San Adrián, como indica dicha circular, Aguas del Valle de San Daniel.

### DISPOSICIONES DEL MINISTERIO DE MARINA

Madrid. — El "Diario Oficial del Ministerio de Marina" dispone:  
Pasan al Cuerpo de suboficiales, el oficial tercero de máquinas, don Federico Alvarez Carnero, y el oficial tercero de Sanidad, don José Allegue Fernández.  
Se dispone pase a continuar sus servicios a la inspección de Marina en Oviedo, el oficial primero del Cuerpo auxiliar de los servicios técnicos de la Armada, don Ovidio Menéndez Avello.  
Pasa destinado al cuartel de instrucción del Departamento marítimo de Cádiz, el sanitario mayor don Joaquín Alba Guerrero.—Cifra.

### Santibáñez Zarzaguda

**Segundo domingo de Abril**  
El día 12 del corriente se celebrará la feria de toda clase de ganados. El alcalde, Ventura Varona.

## Notas de la Alcaldía

**El cierre de solares**  
El 4 de Febrero y el 5 de Marzo del corriente año se hicieron públicas, por los medios de costumbre, unas notas de la Alcaldía concediendo plazos determinados para que todos los dueños de solares enclavados en el casco de la población procedieran a su cerramiento por medio de tapias o tabiques de panderete, advirtiéndose que a los que no cumplieran esta obligación, marcada en las Ordenanzas de la ciudad y en los acuerdos de la Corporación, se les aplicarían las disposiciones oportunas una vez transcurridos los plazos fijados.

Habiendo pasado éstos con exceso y siendo todavía varios los propietarios que hasta el momento no han cumplido su obligación se concede una última prórroga que terminará el 30 de los corrientes para que cumplan lo ordenado advirtiéndose que en caso de no realizarlo el Ayuntamiento podrá acordar que se ejecute por los obreros municipales a costa de los propietarios, sin perjuicio de aplicar, por cada falta, la multa de 200 pesetas y de adoptar otras medidas por la reiterada desobediencia a las tres órdenes publicadas sobre el particular.

Esta obligación se extiende igualmente a los que tengan sus solares vallados con tablas, chapas de zinc o de hojalata.

A los efectos anteriormente expresados se recuerda que el artículo 599 de las Ordenanzas municipales vigentes prevé con arreglo al artículo 597 y una vez transcurrido el plazo señalado en el 598, que si pasado el mismo los propietarios no hubiesen cumplido la orden de la Alcaldía, se procederá por el Ayuntamiento a la venta del solar en pública subasta por considerarle como yermo o abandonado con la obligación de edificar sobre él en el término de tres meses, desde el otorgamiento de la escritura, reintegrándose los gastos que se hubieran originado de colocación de vallas, luces, guardería, costas de la subasta y demás con parte o el todo, según los casos del producto de la venta del solar.

## Oposiciones Correos

por profesorado técnico especializado. Consulte la lista de los opositores que sacaron plaza en anteriores convocatorias preparándose en la acreditada

## Academia Comercial CARRETEROS

Vendo partida olmo en rollo y tablones.  
Carmen, 3, Carbonería

**SEÑORA. Use los productos de belleza de insuperable calidad**

Agua de tocador...	VISNU	8 pts.	(7 tonos)
Lapiz de labios...	VISNU	10 pts.	(4 tonos)
Recambios...	VISNU	8 pts.	(4 tonos)
Esmalte para uñas...	VISNU	6 pts.	(7 tonos)
Brillantinas...	VISNU	5 pts.	(3 tonos)
Lapiz miniatura...	VISNU	7 pts.	(4 tonos)

## Deberes ciudadanos

Desde hace mucho tiempo las autoridades municipales vienen llamando la atención del público por las frecuentes muestras de incivildad que se observan en las calles y paseos de la capital.

Sin embargo, existen muchos oídos sordos a estos requerimientos y todos los días aparecen arrancadas las plantas de los jardines, rotos o cambiados de lugar los bancos públicos, o sin bombillas los focos del alumbrado y portales.

Es un mal crónico... y al parecer sin cura, este del "gamberrismo" que azota a nuestra ciudad. Mal que los encargados de la vigilancia no pueden combatir eficazmente sin la ayuda decidida de todos los ciudadanos.

Quisiéramos que nuestras palabras llevarán a muchos jovencuelos el convencimiento de que no tiene absolutamente ninguna gracia el atravesar los bancos del Espolón para hacer prácticas de salto y correr por los maticos de los jardines sin duda con el deseo de "no rodear". Ya que las órdenes de las autoridades y esas otras razones poderosas de "civilización" y "burgalesismo" no tienen valor para esos inevitables "graciosos", al menos que sepan que el espectáculo que ofrecen es francamente lamentable y dice muy poco en bien de ellos y, lo que es más, de Burgos.

Si sienten amor por la ciudad que les ha visto nacer, es lo menos que puede pedirles el que sean respetuosos con todas sus cosas.

Inútil resulta hacer recomendaciones, ya lo sabemos, a los transnochadores "cantantes" y tabernarios que al amparo de las sombras, y envaletonados por ir en grupos y cuadrillas, se sienten capaces de todo.

Pero, sin duda, nuestras quejas —compartidas por todas las personas sensatas— han de encontrar eco en un grandísimo sector que se prestará a contribuir con su esfuerzo para que las disposiciones de la autoridad sean observadas con respeto.

Por civismo, por educación, por cariño a nuestro querido Burgos. A ver si es posible acabar con el "gamberrismo".

## ¡¡OPOSICIONES!!

Numerosas plazas Hacienda y Correos. Preparación Técnica. MENTOR, Teléfono, 2386.



LA HUMANIDAD, San Juan 61. — Teléfono 2004

**EL SEÑOR**  
**Don Juan Martínez González**  
(Agente comercial colegiado)

Ha fallecido en el día de ayer, a los 66 años de edad habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad Q. E. P. D.

Sus afligidos hijos, don Pablo (empleado del Banco Español de Crédito), don Luis, don Juan, don José-María (empleado del Banco Español de Crédito) y don Francisco; hijas políticas, doña Guillermina Miguel y doña Aurora Gutiérrez; nietos, hermana, doña Tomasa; hermanos políticos, doña Clotilde y doña Delfina García, doña Francisca de la Peña y don Tomás Castillo; sobrinos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a las honras fúnebres y funeral, que tendrán lugar en la Iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, las primeras hoy viernes 10, a las CINCO, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, y el segundo el sábado 11, a las ONCE, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

Vivia: San Juan, núm. 72

TERCER ANIVERSARIO

**LA SEÑORA**  
**D.ª Andrea Gallo A. Villalobos**  
Viuda de Vicente

falleció el día 11 de Abril de 1939  
Q. E. P. D.

Todas las misas que dicho día se celebran de siete y media a once (ambas inclusive) en el altar mayor de la Iglesia de San Lorenzo, las de siete y media a doce, (también ambas inclusive), excepto las de nueve y nueve y media, en el altar mayor de la Iglesia de San Lorenzo, las de diez y media, once y once y media, en la capilla del Santísimo Cristo de la Catedral, las de siete, siete y media y nueve y media en el altar mayor de la Iglesia de los PP. Carmelitas y las que se celebran en la Iglesia parroquial de Aguilar de Campoo (Palencia) serán aplicadas en sufragio del alma de la finada.

**LA FAMILIA**  
Suplica a sus amistades la asistancia a alguno de dichos plenarios actos por lo que les anticipan las gracias.

PRIMER ANIVERSARIO

**EL SEÑOR**  
**Don Higinio García Moreno**  
(Teniente de la Guardia civil retirado)

falleció en esta ciudad el día 11 de Abril de 1941 después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. Q. E. P. D.

**Su viuda, hijos y demás familia**

RUEGAN a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren mañana sábado, día 11, de ocho a diez de la mañana, inclusive, en el Altar Mayor de la parroquia de San Gil; como asimismo las que se celebren en Santander, en la parroquia de San Pedro en Monte; en Soncillo, parroquia de San Cosme y San Damián; en Santa Bárbara (Madrid), y en Covarrubias, Iglesia de Santo Tomás, serán aplicadas en sufragio de su alma.





## Comentario

# LEY DE COOPERACION

Por Emilio Antón

Es necesario darse cuenta de la importancia, de la trascendencia que encierra para el futuro de los españoles la Ley de Cooperación del 2 de Enero del presente año, basada en los preceptos formulados en el Fuero del Trabajo, que trae a su exacto contenido el movimiento cooperativo español, apartando del mismo el espíritu mercantil sin contenido social alguno.

Porque la cooperación es un fenómeno natural en la vida económica de todos los países como lo es la agremiación en las profesiones, parte la Ley de considerar sociedad cooperativa la reunión de personas al objeto de lograr fines comunes de orden económico y social, señala la responsabilidad de la Junta Rectora ante el Estado y la Obra Sindical de Cooperación y la misión de fiscalización que corresponde al Consejo de Vigilancia.

Establecida la clasificación de las Sociedades cooperativas es necesario detenerse en la importancia de las Cooperativas del campo y mar, que es donde se conserva la primacía, principalmente en el aspecto económico, para darse cuenta que para el campesino, pescador y pequeño artesano constituye la Cooperativa como la asociación donde resuelve sus problemas económico-sociales.

A través de la Obra Sindical de Cooperación se formarán Uniones territoriales y nacionales cuyos miembros directores serán nombrados por la misma y por el Delegado Nacional de Sindicatos.

El Consejo superior de vigilancia que ha de dirigir el funcionamiento de las Uniones nacionales será nombrado por el Ministro Secretario General del Partido.

Corresponde a la Obra Sindical de Cooperación, asesorada por un Consejo Superior, la organización jerárquica del movimiento cooperativo español y la vigilancia e inspección de las diversas sociedades.

Si se tiene en cuenta que las Cooperativas, una vez que hayan adquirido la potencialidad necesaria, han de ser las únicas corporaciones que sitúan al hombre en el seno de las mismas para el desarrollo de sus actividades sociales y económicas, nos daremos cuenta de la importancia de esta Ley que viene a disciplinar estas actividades tan arraigadas en Sociedades de diversas características a veces constituidas con espíritu mercantil y con ánimo de lucro.

## “SER”

Ha llegado a nuestras manos el primer número de la Revista Médico-Social “Ser”, órgano de la Delegación Nacional de Sanidad de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Para cumplir la misión de divulgar y propagar entre los sanitarios españoles nuestra Revista vamos a transcribir el Sumario de este primer número.

**CONSIGNA.**— Alfonso de la Fuente.

**AUTOGRAFO.**— Excmo. Sr. ministro secretario del Partido, camarada José Luis Arrese.

**MEDICINA.**— C. Jiménez Díaz.— Algunas consideraciones sobre la carencia proteínica.

B. Sánchez Cuenca.— Problemas actuales de la Polinosis.

B. S. C.— Tratamiento del Úlcus gástrico-duodenal por las hormonas sexuales.

**CIRUGIA.**— Laureano Olivares.— Un caso curioso de lesión traumática del bazo.

León Cardenal.— Fractura de la pierna.

**ESPECIALIDADES:** J. Botella y Montoya.— Tumor de Krukenberg.

Francisco Zamarrigós.— Las infecciones parenterales como etiología de los trastornos nutritivos del lactante.

Juan Arjona.— La autohemoterapia subconjuntival.

**PRENSA MEDICA.**—

**MEDICINA SOCIAL:** Excelente señor ministro de Trabajo, camarada José Antonio Girón.— Aspectos de la Política Social en el Estado Nacional Sindicalista.

José A. Palanca, Ilustrísimo señor Director General de Sanidad.— La Sanidad Oficial y el Seguro de Enfermedad.

Antonio Piga.— Ideario Médico Español sobre el Seguro Social de Enfermedad.

Fernando Paz y R. Martínez Alvarez.— La Política antituberculosa intradomiciliaria y el hacinaamiento en las grandes poblaciones.

**MOVIMIENTO SANITARIO NACIONAL:** Angel Gómez Jiménez.— Comentarios.

**LA MEDICINA EN EL B. O.**

De la presentación, formato etc. de esta Revista solamente hemos de decir que nuestro espíritu Falangista de superación y crítica de nuestras Obras, no ha sido obstáculo para que podamos declarar que llena totalmente nuestras aspiraciones como Médicos de la Comunidad Nacional-Sindicalista.

En la consigna el camarada Alfonso de la Fuente, secretario Nacional de Sanidad y Jefe de la Obra Sindical 18 de Julio, hace constar que en “SER” se ha de ir plasmando nuestra esencia Política y nuestra existencia científica en la vida Sanitaria, así mismo señala el deseo de cambiar profundamente la conciencia profesional y la actuación social de aquellos Médicos españoles que sólo ven en el enfermo la procura económica o intelectual de su frívola vida.

Define al médico como le quiere la Falange, o sea, como hombre que cumple la Misión (no la profesión) de curar enfermos sin desentenderse de la época histórica en que vivimos y con el convencimiento de que somos piezas básicas en el total engranaje de la vida Nacional, por lo cual nuestra función ha de estar supeditada a la Unidad Misional que preside la actuación del nuevo Estado Nacional-Sindicalista. A tal fin junto a las distintas secciones científicas, se crea una sección de medicina social en la que serán estudiados los problemas Sanitarios como fenómenos Político-Sociales y expuestas las normas que la Falange inspiradora y base del Estado, impondrá para resolverlos.

Recuerda el camarada La Fuente, al genuino representante de los sanitarios falangistas, delegado e inspector Nacional de Sanidad, camarada Agustín Aznar combatiendo desde la primera hora de la Falange, como actualmente en la heroica División Azul y esperando su retorno nos lanza a los médicos de España la primera consigna con el cumplimiento de esta triple misión Falangista:

Somos un modo de ser en la Sanidad.

Somos un modo de ser en la vida de España.

Somos un modo de ser en el logro de nuestro destino histórico.

Este es el resumen de la Consigna. Otro día comentaremos las distintas secciones de la Revista por ser todas ellas de máximo interés para los médicos españoles.

Por la Patria, el Pan y la Justicia.

El jefe provincial de la Obra Sindical 18 de Julio

Los Boletines de Suscripción pueden solicitarse en las Oficinas de esta Obra C.N.S.—Burgos.

## Noticiero Sindical Obra Sindical del Hogar: Ajuar

Barcelona.— El Sindicato Local Mercantil, inauguró un cursillo preparatorio de alemán, a cargo del profesor Hans Woss, miembro de la Academia de Munich. Las clases tendrán lugar los martes y viernes de nueve a diez de la noche. Se invita a todos cuantos productores y empresarios de ambos sexos deseen asistir al citado cursillo. Las inscripciones se efectuarán en el local del Sindicato Mercantil, Ramba Estudios 6. Departamento Secretaría.

Burgos.— Han quedado constituidos oficialmente los Sindicatos Locales de Espectáculos Públicos, Cereales y Ganadería, cuyos mandos les dió posesión el secretario Sindical Provincial.

Valencia.— La Oficina de Política Arancelaria ha ultimado las relaciones nominales justificativas de siembra de patata alemana, para la distribución del abono correspondiente a las fanegas sembradas. Esta relación ha sido pasada al Servicio Agronómico a los efectos correspondientes.

Tarragona.— Han quedado constituidas las Hermandades Sindicales de Labradores de los pueblos de Freginals y Caseras. También ha quedado constituida la Hermandad Sindical de Industria y Comercio de Santa Bárbara.

Palencia.— Dentro del Sindicato de Ganaderos, se ha constituido un Grupo Sindical de Fabricantes de Quesos de la Provincia, formado por los industriales más importantes y regido por el camarada Jesús Moro, de la Vieja Guardia.

Castellón.— Ha sido firmada por el Delegado Provincial Sindical, en nombre y representación del Delegado Nacional del Sindicato, la escritura de adjudicación de las obras de un grupo de viviendas protegidas, que, bajo el nombre de José Antonio, construye la Obra Sindical del Ho-

La Sección de Ajuares ha nacido en la Obra Sindical del Hogar como consecuencia de sentir ésta la necesidad de un campo de acción más amplio para desarrollar la labor que el Partido le ha encomendado, en el que puedan con más profundidad y con un sentido de máxima interpretación nacional-sindicalista, tener realidad los esfuerzos de esa labor por conseguir una extensa y profunda eficacia social. Esta aspiración de haberse situado ante el problema de la vivienda, con un criterio falangista; esto es, abarcándola en su totalidad e interpretándola epiritualmente, interpretación que la lleva a desear el necesario complemento de esta índole a la labor que en el aspecto material realiza como única entidad constructiva del Movimiento y colaboradora del Instituto Nacional de la Vivienda.

Es misión de la Sección de Ajuares, lograr este deseo, desarrollando para ello una doble tarea: la de proporcionar ajuares al pueblo español

gar, en el Grao de Castellón, para los trabajadores del puerto. El grupo se levantará en los terrenos enclavados en la carretera del Puente de Mijares, al puerto de Castellón. Se trata de una parcela de terreno de 2.160 metros cuadrados, adquiridos por la C. N. S. al Ayuntamiento de esta capital; con importe de un donativo que para este fin fue hecho por el Servicio Sindical Cooperativo de Embarque. El grupo estará compuesto de cuatro bloques de tres plantas y seis viviendas cada uno; cada vivienda constará de comedor, cocina, tres dormitorios, despensa, cuarto de duchas y galería con lavadero. Esta misma semana comenzarán las obras a las que se imprimirá la mayor actividad, a fin de poder hacer entrega de las viviendas a los beneficiarios en el plazo más breve posible.

con las máximas facilidades económicas y la de enseñarle el valor el ajuar tiene como medio de expresión de sus realidades espirituales valor que hace posible una rár transformación de la vivienda en gar y de que en éste se den máximas referencias del hombre sus concepciones fundamentales: familia, trabajo, etc.

Por esto, la sección de Ajuares primero que hace es valorar e interpretar el ajuar con un sentido nacional-sindicalista— le hace ser considerado no sólo el miedo de expresión que tiene ser utilizado por el hombre para seguir la transformación de la vida en hogar y la expresión espíritu del hombre en la casa.

La realización de una de las siones encomendadas a la Sección Ajuares, la de facilitación de mismos al pueblo, la llevará a efecto poniendo al alcance de todos los ductores el ajuar que cada uno ellos necesite, el que además de completar materialmente la vivienda, de expresar el espíritu familiar, es, el espíritu del hogar.

Requiere, en su consecuencia, manifestación espiritual del hombre en la casa, el previo adiestramiento en la utilización del medio de presión —ajuar—, lo que constituye una labor educativa destinada a sensibilizar estéticamente al pueblo. La educación la ha de circunscribir la Sección de Ajuares al aspecto hombre que el Partido ha encomendado a la Obra Sindical del Hogar para su interpretación nacional-sindicalista, es decir, a la parte del hombre directamente vinculada a su actuación individual, la que constituye e integra la esfera privada de su situación. Es por tanto, la labor de Sección de Ajuares, educadora índole privada, si bien con ella han de sentar los cimientos de la manifestación pública de la total educación nacional-sindicalista del individuo.

## Estructura del Sindicato Vertical

Siguiendo la trayectoria iniciada, se ha dictado por la Delegación Nacional de Sindicatos, la Orden General número 16 en que se marcan las orientaciones generales a que se ha de ajustar la estructura de los Sindicatos Nacionales.

Viene a completar la referida Orden la transformación que en la Organización Sindical, representaron las Ordenes Generales números 6, 7 y 10 anteriormente publicadas. Hemos de procurar exponer breve y concisamente en este artículo, más que los principios que inspiran la nueva ordenación que por estar expuestos con la debida claridad y haber sido editados, no es necesario insistir sobre los mismos, las transformaciones que el criterio asentado entraña, y el como ha venido a llenar una laguna en la estructura de la sindicación española, adaptando la misma a nuestros principios doctrinales.

Pretende la orden que comentamos, articular los Sindicatos, Hermandades Gremios y Grupos Locales, con los Sindicatos de carácter nacional. Hasta el momento ambos órdenes, habían permanecido como distintos e incluso en texto legal, se les había asignado funciones diversas. Se trató con esto llegar a la organización local de un modo espontáneo, en tanto a los Sindicatos Nacionales casi por definición se les daba un carácter exclusivamente económico y en cierto modo artificial. La experiencia demostró que esta des-

conexión dificultaba una labor efectiva, que por este camino se llegaba a convertir a los Sindicatos Nacionales en una mera entidad administrativa encargada de realizar funciones de una trascendencia mayor o menor pero en todo caso desconectado por los productores que se desentendían de la marcha de los mismos. De otro lado los Sindicatos Locales, órdenes de los Sindicatos Nacionales, aprovechándose de que incluso en este respeto a lo espontáneo se llegó a establecer que se preocupase dotarlos de una denominación distinta de los nacionales respectivos.

Con arreglo a la estructura que se recoge en la nueva etapa iniciada, los Sindicatos Locales se han de organizar a ser posible de un modo similar a los nacionales, en aquellas poblaciones en que por no existir una tradición gremial determinada no se estime más conveniente agruparlos en distintos organismos. En este caso y en aquellos otros en que por un desenvolvimiento reducido del mecanismo productivo no se crea oportuno constituir Sindicatos por ramas, se procurará sin embargo a base de un sistema de grupos o de la integración en órganos superiores, ir enmarcando en las Organizaciones Nacionales, las entidades locales. Se establecen asimismo los Sindicatos Comarcales y Provinciales y finalmente las agrupaciones de zona económica.

Se ha pretendido con esto dotar de una mayor vitalidad a la organización sindical, llegándose en este deseo incluso a prever en el futuro un sistema electivo para la determinación de ciertos cargos, haciendo de este modo realidad el sistema representativo a que hizo referencia el Caudillo en los discursos pronunciados en Barcelona. Y es que lo que se ha de procurar por todos los medios en un Estado como el nuestro que aspira fundamentalmente a ser popular, es interesar y engranar la

marcha del mecanismo estatal los productores, siempre eso garantizando por una disciplina política, la intangibilidad de nuestros principios doctrinales. La si dedicación española en la nueva etapa en que entra, pretende hacerlo por todos los medios de cualquier forma de socialismo estatal, o no solamente se realiza cuando Estado de un modo claro y terminante se hace cargo de gestión el terreno económico, sino también cuando valiéndose de organismos de tradición espontánea y de raigambre tradicional, cierto modo los desnaturaliza. Queremos decir con esto que en algún momento la Organización Sindical Española haya podido padecer de este defecto, por sus rectores ha pretendido en todo momento evitarlo, pero el que hoy día y nuestro Delegado Nacional de Sindicatos, se haya dado la orden o comentamos, nos ha animado señalar esta característica marcada por nuestro Caudillo.

CARLOS IGLESIAS SELGAS

## Sanatorio de Gayangos

¿Sabes que en esta provincia existe un Sanatorio Antituberculoso? Sus enfermos piden libros para formar una biblioteca en la que puedan pasar ratos de sol y esparcimiento. ¡Burgales! Por caridad, por humanidad, por patriotismo; entrega donativo en libros o metálico para la Biblioteca de Sanatorio

Nota: Los donativos pueden remitirse, bien directamente al señor Capellán del Sanatorio en Gayangos o la Jefatura Provincial de Sanidad (Instituto de Higiene) en Burgos.



## Fútbol Internacional

# Hoy salen para Berlín los jugadores españoles que contendrán el domingo contra Alemania

## Todas las localidades para el encuentro han sido ya vendidas

### Ayer se entrenó el equipo español

Madrid. — Por la emisora Radio Madrid se han hecho varias preguntas al seleccionador nacional, don Eduardo Teus, respecto a los encuentros contra Alemania e Italia. Comenzó señalando el contenido de la carta de Agosti, gran nadador y ahora soldado convaliente de la División Azul en Alemania, a Fernán dez Cuesta, director de "Marca". Le dice que los jugadores alemanes están concentrados, entrenándose como fieras — hace dos semanas. Nos han cogido respeto después de las victorias contra Suiza y Francia y quieren ganarnos con amplitud. Recomendaba tener cuidado y nada de eufórica confianza. Agrega Teus que otro tanto sucede en Italia. El seleccionador español tiene en cartera los nombres de treinta jugadores, aunque no todos irán; pero conviene que estén preparados. El jueves convocará en Barcelona a 18 para salir el viernes en avión con dirección a Berlín. Dicho jueves, a puerta cerrada, se jugará un partido de ensayo de táctica y de examen de lesionados, y elegirá los 18 definitivos para formar el equipo representativo de España. Habrá quizá, dos o tres nuevos internacionales, dependiendo de las lesiones de Herrerrita y Ocea y de la forma de algunos de los jugadores contra Francia.

Respecto al equipo que, en principio, jugará contra alemanes e italianos, contestó Teus que cuanto pueda decir en estos momentos es que el portero será Martorell; defensa derecha, Arqueta o Teruel; izquierda, Ocea, y en el caso de no poder jugar éste, Juan Ramón. La línea media será, en principio, la que jugó en Sevilla; Gabilondo, Germán y Mateo, sin olvidar que éste se lanza

demasiado al ataque y que quizá en Alemania sea peligroso. Espera que se adapten a un juego más prudente. Como suplentes, Raich e Ipiña. De delanteros irán Epi, Herrerrita — si está bien de la lesión —, Mundo — si olvidar a Martín como suplente — Campos y Emilián, del Oviedo. De suplentes, Alonso y Gorostiza que puede jugar de extremo derecha e izquierda. Prescinde de Bravo por creer que es mejor en este encuentro la serenidad de Emilián.

A otras preguntas sobre el particular, se mostró satisfecho, aunque no del todo. Francamente, no es optimista aunque está convencido de que los españoles emplearán el mismo entusiasmo que en Lisboa, donde obtuvieron un empate difícilísimo, del que la afición no se ha dado perfecta cuenta. Resaltó este extremo, haciendo constar que mientras todas las naciones que han jugado contra Portugal en dicha nación han tenido derrotas, España se vanagloria de no haber sufrido ningún revés. No puede olvidar que Alemania y Austria, por separado, son los únicos que lograron vencer dentro de nuestras fronteras. Juntos, ahora, acostumbrados a partidos internacionales le obligan a no ver las cosas muy claras. "Mientras nosotros hemos jugado cuatro partidos internacionales, Alemania lleva doce, con siete victorias, tres empates y dos derrotas". Respecto a Italia, entre otras cosas, recordó que desde 1934 ha vencido en tres campeonatos mundiales y que en otro año, no ha perdido ningún partido.

200.000 ENTRADAS SOLICITADAS. Madrid. — Llegan noticias desde Berlín que ponen de relieve la extraordinaria expectación que ha des-

pertado entre la afición alemana el próximo encuentro Alemania-España. Se sabe que la Sección de Información del Departamento de Fútbol de la Federación Atlética Alemana, ha publicado en todos los periódicos de Berlín un aviso solicitando del público que se abstenga de pedir reserva de localidades para el partido toda vez que, hasta la fecha, se han recibido más de 200.000 solicitudes de entradas para este gran acontecimiento deportivo. El "Diario del Reich" resalta, en sus comentarios, que se trata de una cifra record que pone de relieve la expectación inigualada que el partido despierta.

### Entrenamiento de los seleccionados

Barcelona. — En el campo del Español se ha celebrado esta tarde el partido de preparación de la selección española que defenderá los colores nacionales en Alemania e Italia.

Contendió con la selección un equipo del Barcelona.

Presenció el encuentro el general Moscardó, delegado nacional de deportes.

Ricardo Zamora dirigió el partido y durante él repitió jugadas.

En el primer tiempo, la selección formó así: Martorell; Teruel, Juan Ramón; Gabilondo, Germán, Mateo; Epi, Arencibia, Mundo, Campos, Emilián.

En esta parte, la selección obtuvo dos tantos, marcados por Epi y Campos. En el segundo tiempo, Teus formó la selección así: Echevarría; Arqueta, Juan Ramón Raich, Germán, Ipiña; Epi, Alonso, Martín, Campos, Gorostiza. Marcó la selección en esta segun-

da parte cuatro tantos, por mediación de Campos (dos), Alonso y Martín.

Teus manifestó que marchaba mañana por la mañana con los 18 jugadores y que no decidiría hasta última hora el equipo definitivo. De todos modos, por el resultado del entrenamiento se cree que la selección que contendrá contra Alemania e Italia será:

Martorell; Teruel, Juan Ramón; Raich, Germán, Mateo; Epi, Alonso, Mundo (en la segunda parte Martín), Campos y Gorostiza.

### Ha muerto Alberty

Granada. — Ha fallecido el guardameta del Granada, Julio Alberty, cuya muerte ha producido general sentimiento.

Alberty, que cobró por su ficha veinte mil pesetas, esta temporada, llegó a Granada cuando el equipo local atravesaba una grave crisis, que le había colocado en el penúltimo puesto de la clasificación. Desde el primer partido tuvo actuaciones brillantísimas que infundieron nuevos ánimos a sus compañeros. Pronto vino la reacción que hizo elevarse al Granada y ganar todos sus partidos en casa, obteniendo puntos valiosos en terrenos contrarios.

En el último partido que jugó Alberty, contra el Sevilla, una fuerte entrada del delantero centro Campanal, lo dejó lesionado. Al retirarse a la caseta y tomar la ducha, bebió agua de la manga y se sospecha que este fue el origen de la infección intestinal que, con las posteriores complicaciones, ha ocasionado su muerte.

## Curiosidades

### UN NIÑO QUE A LOS OCHO AÑOS LEVANTA MÁS DE CIENTO KILOS DE PESO

El caso que vamos a referir sucedió en España en el año 1741, es decir hace poco más de dos siglos.

Este infante prodigio nació en San Leonardo, provincia de Soria y el Padre Feijóo que se ocupaba de él en sus cartas "Eruditas y Curiosas" lo describe en los siguientes términos: "Según el testimonio del notario Bartolomé Here, Leonardo, cumplió ocho años en día diecisiete de Marzo de este año de 1741. En esta edad tiene siete cuartas menos un dedo de estatura; con la circunferencia muy notable de que de los siete años a los ocho, creció una cuarta entera. El grueso de todos los miembros corresponden a la altura. La fuerza es superior al tamaño, pues levanta del suelo una peña de ocho arrobas; y a dos hombres cada uno de cinco arrobas y media de peso, levanta a un tiempo con las dos manos, entrándolas por el intermedio de los muslos. Sostiene y conduce sobre las espaldas dos fanegas de trigo. Está medio barbudo".

La carta del monje Fray Diego Sedano, que reside en San Leonardo y acompaña la relación del notario, añade a esta las señas de perfecta puerbertad, donde corresponden, aseveradas por la madre del niño; y aumenta la fuerza algo la corpulencia y fuerzas; pues el grueso de los miembros, dice, que es correspondiente a ocho cuartas de estatura; y que presentes doce testigos, levantó una piedra de nueve arrobas sin asidero. Pero estas dos discrepancias no son de mucha consideración.

### BONITA EXCLAMACION

La interjección más usada en la Tierra del Fuego es "Cawash-talkgaidagagupikinamashundeaca" que equivale a nuestro "mecaehis" y otras palabras por el estilo.

### Vendo casa

piedra, planta baja, un piso, cochera, huerta. Informarán, Santa Clara 51, horas de 11 a 1.

## Señoras:

Si usted no tiene carbón sustitúyale con tacos de roble y encina; y si lo tiene, mézclelo, pues la servirá de economía, y para encender emplee las astillas de pino, todo lo cual puede servir

LA ASERRADORA MECANICA

"Castellano"

SUCESOR CASA ESCUDE

Calle Salas, 8.

Avisos: Teléfonos 1921, 2281 y 1877. Casas: Angel Navarro, ultramarinos y "Salón-Postal"

## Notas taurinas

# La alternativa de Antonio Bienvenida

## La corrida no ha respondido a la expectación que había despertado

Madrid. — Por fin, con una tarde espléndida de sol, se celebra la corrida de toros inauguración de la temporada madrileña, que tan extraordinaria expectación había despertado.

Antonio Bienvenida va a recibir el doctorado de manos de su hermano Pepe, con seis reses de Miura. La expectación, ante esta magna alternativa, con el temido ganado miureño, no ha decrecido con la suspensión del domingo y la consiguiente detención de los lidiadores. Por el contrario, el incidente ha venido a sumar mayor interés.

A la hora de comenzar, no queda ni una sola localidad vacía y el nerviosismo y la emoción nos invade a todos.

El paseillo de las cuadrillas es saludado con una gran ovación. Pepe viste de verde y oro y Antofito granate y oro.

Primer toro. — Buen tamaño, escurido de cuernos. Antonio lo recoge con seis verónicas y media. Está muy voluntarioso. Hace el primer quite por chuevelinas, pero el toro no se presta. Pepe oye aplausos en su turno. Antonio ofrece las banderillas a su hermano y se abrazan. Ambos se lucen toreando al alimón con los palos. Ovación. Clava Antonio pero se cae una banderilla y después lo hace Pepe, aguantando bien al bicho. Ovación. Clava otro par que se aplaude. Coge Pepe los trastos y se va hacia Antonio, al que entrega el estoque y la muleta, abrazándose. Ovación. Brinda al público y cita con la muleta plegada en la mano. Se acerca al toro y le da el primer pase cambiado, seguido de tres naturales desiguales y el de pecho entre ellos. Ovación enorme. Repite nuevamente entre el entusiasmo del respetable. Da el primer pase con la muleta plegada en la izquierda. Siguen tres naturales y el pecho. Ovación. Varios pases de adorno. Entra y deja un pinchazo, otro y una casi entera, descabellando al primer intento. Ovación, vuelta al ruedo, petición de oreja y salida.

Segundo. — Negro, chorreado, más toro que el anterior, gazapón. Pepe se limita a ponerle en suerto, con precauciones. Derriba en la primera puya. Siguen las precauciones y no se ve nada en quites. Con dos pares y medios, pasa al último tercio. Antonio devuelve los trastos de matar a su hermano. Pepe comienza con tres pases por bajo, doblando bien. A la primera igualada pincha hondo. Entra otra vez y deja media corta y algo de lanterilla, otra media con desarme y el toro doble. Aplausos.

Tercero. — Más gordo que los otros dos y con más velas. De salida mansurrona y huye de los capotes. El toro se arranca en corto y al bulto. El estilo con los caballos es aún peor, pues apenas llega a ellos huye del encuentro. (Pitos). El presidente lo condena al fuego. Es banderilleado con brevedad. Pepe alinea con cuatro mantazos, un pinchazo hondo y media en las agujas, que basta. El puntillero lo levanta. (Algunas palmas).

Cuarto. — Negro, de menos presencia y menos cuernos. Antonio lo para con ocho verónicas en dos veces, muy desiguales, acogidas con silencio. En quites, se oyen palmas al torear de frente por detrás. Palmas a Pepe en su turno al torear por chuevelinas. Torean después ambos hermanos al alimón con el capote, sin conseguir lucirse. Mal picado y peor banderilleado, pasa al último tercio. Antonio es desarmado en el primer pase, tres más por bajo y sigue en el centro

con pases por alto, que no acaban de agradar. Media entrando con ventaja, dos intentos de descabello y el toro dobla. (Silencio).

Quinto. — Largo y escurido, abierto de cuernos. El público lo protesta con gran escándalo por pequeño y el presidente ordena retirarlo.

Quinto bis. — Del duque de Tobar, Berrendo en negro. Pepe le larga unos capotazos que se protestan. Siguen estas en los quites. Antofito tan poco hace nada (palmas de fango). Hace un quite el sobresaliente Varellito y es cogido al parecer sin consecuencias.

Pasa a la enfermería. Faena desigual entre burrias y protestas del público. En medio de grandes protestas y pitos, entra a matar nueve veces, dejando otros tantos pinchazos y acaba descabellando. (Pitos).

Sexto. — Cárdeno y cornigallo, y más erizado. Antonio le da ocho capotazos muy movidos sin dominar. Nada en quites. (Protestas). Inicia la faena con tres ayudados por altos seguidos de tres naturales que remata con el de pecho saliendo embarcado en los dos ellos. Sigue con rodillazos y acorreo de tres pinchazos y media lanterilla. Descabello. (Pitos). — Cifra.

### TRASPASO

en Bilbao almacén de coloniales. Ofertas, L. A. Lista de Correos, Bilbao.

**AGUARDIENTE, SUPERIOR CALIDAD,**  
encontrarán en la Fábrica de  
**Santiago Carretón**  
**LANTADILLA (Palencia)**

# DEPURATIVO RICHELET



Es un excelente purificador de la sangre contra eczemas, urticaria, picores, erupciones y demás enfermedades de la piel, y conviene tomarlo en las épocas en que habitualmente se espera la aparición de esas dolencias.

El Depurativo Richelet tiene la estimación de la clase médica lograda en 28 años de éxito constante.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 391

